

Enrique Jorge Deschutter

Incidencia y Distribución
de la Sífilis Congénita en Misiones
(Argentina)



EDITORIAL UNIVERSITARIA

PREFACIO

Schubert, Donizetti, Stendhal, Lord Byron, Nietzsche, O. Wilde, Van Gogh, Gauguin, Goya, Rimbaud, Baudelaire, J. Joyce, tienen algunas particularidades en común, una de ellas es que cuando “los nombramos” rápidamente los reconocemos como: Virtuosos, Talentosos, Inspirados, Grandes, Sutiles, Genios.

Pero también tienen otra condición o “estigma” entre ellos que seguramente la mayoría de nosotros desconocemos: todos murieron de Sífilis, contraída en su adultez.

Pero no es por ello que los traigo a este prólogo, sino que por todo lo que lograron en sus vidas alcanzaron: Fama, Popularidad, Aceptación, Honores, Éxitos...y vaya si se los tienen bien ganados.

Pero qué hay de aquellos niños que enfermos de Sífilis en el vientre materno no llegan a nacer, o fallecen en los primeros años de vida (si no se los detecta y trata) o aquellos otros que quedan incapacitados, si “los nombramos” que nos provocan: Dolor, Humillación, Vergüenza, Impotencia, Bronca...nunca alcanzarán Fama, ni Renombre, ni Éxitos.

Y este trabajo, Enorme, Inteligente, dotado de Rigor Científico y Originalidad, bucea en la tremenda realidad que provoca la **Sífilis Congénita** en nuestra Provincia de Misiones, y el “autor” no se queda en el solo **conocimiento** de esta Enfermedad Plurisistémica, sino que nos lleva a la **comprensión**

del fenómeno envolvente de la Pobreza y a mostrarnos los caminos para abordarla y resolver lo que aún no podemos evitar: “lo evitable”, que no es más que pensar que podemos también nosotros tener nuestros Schubert, Donizetti, Goyas o Pérez, González y tantos niños anónimos que merecen crecer, jugar, educarse y vivir plenamente para ejercer sus derechos.

El tema es apasionante desde el punto de vista social, médico, sanitario, cultural, económico y de políticas públicas, no resuelto aún, estudiado parcialmente y difícil de resolver cuando no consideramos al individuo holísticamente en su hábitat social, con pautas de comportamiento de conductas sexuales y de relacionamientos complejos e intrincados, bien mostrados por el “autor-investigador” en este caso.

Los invito a la lectura de esta Tesis Doctoral que representa un verdadero jalón a una problemática social vigente en nuestra población Misionera y felicito al Dr. Jorge Enrique Deschutter por el esfuerzo, el empeño y la claridad de sus conceptos, que le permitieron obtener el excelente trabajo que aquí les dejo.

Jorge Centeno



La sífilis es una de las enfermedades pandémicas más antiguas, con implicaciones para la salud pública y que afecta a todas las edades de la población. La sífilis transmitida de la madre al hijo fue la primera infección congénita reconocida y, hasta hace pocas décadas, la única enfermedad transmitida por contacto sexual que afectaba al feto.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) destaca la amenaza importante que significa para la infancia, ya que si no es diagnosticada precozmente y tratada de forma adecuada puede tener consecuencias devastadoras para el niño (Centers for Disease Control and Prevention, 1993).

En Misiones, provincia de Argentina, la sífilis congénita es desde hace más de una década, una de las enfermedades de notificación médica obligatoria denunciada con mayor frecuencia al Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica (SINAVE) de Argentina. El Servicio de Neonatología del Hospital Central "Ramón Madariaga" (HCRM) de la ciudad de Posadas en el Departamento Capital de Misiones registra el mayor número de ingresos por esta causa en la región.

El libro contiene conocimientos que nos permiten comprender algunos determinantes sociales y sanitarios, para contribuir a la eliminación de este flagelo en la provincia de Misiones.

ISBN 978-950-579-227-6



9 789505 792276



REUN
RED DE ESPIRITUALES
DE UNIVERSIDADES
NACIONALES

**UNIVERSIDAD NACIONAL
DE MISIONES**